

Lo nuevo y lo viejo

Volvemos hoy a discurrir sobre el tema de la «renovación política» que España necesita y ansia. Deber nuestro es reflejar el sentir de grandes masas de ciudadanos que de esa «renovación» han hecho una bandera y deber cuya urgencia se acrece por el suceso de empuño del Gobierno en desatender esas nacionales aspiraciones y aun en negar que existan.

Para «La Epoca», todas esas ansias de la opinión son, en síntesis, «maniobras políticas»; y el órgano del Gobierno no ha encontrado solución más adecuada que... recomendar unas vacaciones estivales, un oportuno y agradable verano a los políticos que se dicen defensores de ese movimiento de opinión.

Firme el estimado colega en ese desgraciadísimo criterio, insiste anoche en que todo eso de la «renovación» son abstracciones irreales; que nada hay que cambiar o que no hay medios de hacerlo. Discutiendo con «A B C» que se ha sumado a los periódicos que venimos sosteniendo la necesidad de que se desarraigue para siempre la «vieja política», «La Epoca» pregunta:

¿En qué ha de consistir ese cambio de conducta? ¿De qué modo podrán hacerse las elecciones mas que limitándose el Gobierno a mantener la ley, que es el amparo del derecho de todos? Donde uno de los dos partidos de gobierno prevalezca en absoluto, ó donde prevalezcan los dos con fuerzas equivalentes, ¿deberá el Gobierno «dudar» a inventar candidaturas y fuerzas electorales que no sean ni de los liberales ni de los conservadores?

Lo primero que importaría cambiar, prohibir y desterrar para siempre son los convencionalismos falsos que rellenan el párrafo transcrito, eco de los otros convencionalismos que en sus charlas diarias prodiga el Sr. Sánchez Guerra. Convencionalismos que, en verdad, a nadie engañan. «Reina tranquilidad en todo el país»—se dice y repite en Gobernación uno y otro día—, ¿Quién creerá en esas palabras mientras sigan suspechadas las garantías, y un día nos enteremos, con ocho de retraso, de que en Santiago estuvo declarado el estado de guerra durante una semana? ¿Ni para qué servirá decir—como escribe «La Epoca»—que las elecciones sólo se pueden hacer limitándose el Gobierno a mantener la ley? Pero, ¿ha habido en España algún Gobierno que desde que se aproxima el período electoral, y aun antes, haya cumplido la ley? ¿Son fantasmas y novelas todo eso de destitución de alcaldes, suspensión de Ayuntamientos, suplantación de actas, «pucherazos» y otras ayudas electorales? ¿Así, pues, quiere convencernos el diario conservador de que las elecciones en España son una verdad, de que en Gobernación no se confecciona una cosa que llaman «encasillado», de que quien no triunfa en elecciones es porque carece de votos y no porque el Gobierno, ó sus delegados, se los quiten, de que España es, en su inmensa mayoría, y por turnos semestrales ó anuales, «datista» ó romanista?

No concebimos por qué ni para qué se dicen tales cosas. ¿Ojalá no hubiese en la vida pública española tanta y tanta cosa cuya transformación es apremiantísima! ¿Habría que enumerarlas? Nos bastaría reparar la colección de este periódico. Recientes están nuestras campañas sobre ética política: en ellas afirmábamos la necesidad de no persistir en la promiscuidad de la política con los grandes negocios, con las abogacías de las grandes Empresas y con las sincuras que, con el título de «consejeros», regalau éstas. Y otras veces hemos defendido la radical separación de la administración y la política, supeditada hoy la primera a la segunda y corrompida y deshonrada por ella. Y, con reiteración, hemos insistido en que urge remover las viejas agrupaciones partidistas, suma de bombes colocados junto a uno solo, como los cerros al lado de la unidad; oligarquías unidas por el interés egoísta, y no por ideal alguno; gremios políticos que el país repugna y que aun no ha deshecho porque no ha sabido vencer «la frenética defensa» de los intereses creados. Y, en fin—porque no acabaríamos nunca—, contra el escalafón ó el favoritismo, como norma que hoy sirven para designar a los gobernantes, hemos defendido el «advenimiento de los más capaces, de los más competentes, de los más rectos».

Es que el estimado colega conservador quiere—como parece indicar en su editorial de anoche—que estas ideas se concreten más? Como orientación nos parecen bastante claras y precisas. ¿Es que se pide un programa definido hasta en los menores detalles, y la enumeración de todos y cada uno de los medios legales y, acaso, de todos y cada uno de los proyectos de ley necesarios para lograr esa renovación? Jamás fué esa tarea función propia de la Prensa, que hace bastante con recoger el sentir de la opinión y con señalar orientaciones y caminos. Lo demás es función de Gobierno.

Tampoco vamos a enumerar los nombres de quienes pudiesen asumir la dirección de la cosa pública con más acierto que los honores de hoy... y de ayer. «La Epoca» pide nombres y domicilios, da a entender que no existen en España hombres más aptos que quienes nos gobiernan. No queremos entrar en comparaciones; siempre odio-

sas; no vamos a juzgar las dotes de cada uno de los ministros. Alguno—alguno—saldría bien parado, y aun pediríamos que fuese ministro muchos años... Pero si diremos al órgano del Gobierno que recordamos los últimos debates parlamentarios, repetimos los nombres de quienes en esas discusiones acreditaron más celo, competencia y valer... y no los encontramos en ningún Ministerio... Y, por nuestra parte, preguntamos al colega: ¿sinceramente cree que no hay en España hombres de más altura y que puedan infundirnos a los españoles la esperanza de un porvenir más próspero que estos que forman los Gobiernos liberales ó conservadores? Piense el colega cuánta tristeza, cuánto pesimismo caber en una contestación afirmativa.

Nosotros creemos lo contrario: los partidos históricos, con sus organizaciones, sus jefes y sus mensajeros son cosas viejas y caídas. Estamos ahora en el instante, tal vez decisivo, de la lucha de esos elementos gastados con nuevos factores. Y confiamos en el triunfo de la juventud...

DE PARIS

La fiesta nacional de Bélgica

PARIS 26.—Con toda solemnidad se ha celebrado en Francia la fiesta nacional de Bélgica, cantándose un Te Deum en la capilla de la Misión belga, al que asistieron, por representación, el presidente de la República y el Cardenal Amette.

En Burdeos, la ceremonia religiosa fué presidida por el Cardenal Andrien.

En Tolón, la fiesta se celebró en la iglesia de San Luis, asistiendo delegaciones de los Ejércitos aliados.

En el Havre, residencia del Gobierno belga, asistieron a la fiesta las autoridades de Francia, Bélgica é Inglaterra.

Anunciase la muerte en el campo de batalla de la religiosa enfermera sr. Juliana, del Hospital de Poporinghe, situada en la zona de bombardeo. La heroica hermana fué víctima de un obus el día 14 de este mes.

En Maine-et-Loire se ha celebrado una gran función religiosa-patriótica, por iniciativa de la Municipalidad de Doué A la Msa por los muertos de la gran guerra asistió el subprefecto de Saumur, el alcalde de Doué, el senador Desbrosses y el diputado Grandmaison.

CUMPLIENDO EL ACUERDO DE LA ASAMBLEA DE PERIODICOS, Y EN ATENCION A LA ESCASEZ DE PAPEL, ESTE NUMERO DE «EL DEBATE» CONSTA SOLO DE CUATRO PAGINAS

HABLA ROMANONES

Neutralidades que matan

Hace pocos días insertamos un telegrama de Roma, que reproducía ciertas declaraciones relativas a la política exterior de España, hechas por el conde de Romanones a un redactor del periódico italiano «La Tribuna».

Merecían algún comentario; pero hubimos de aplazarlo esperando que el conde desmintiera tal información. Porque conocido es su juego: a los periódicos extranjeros les habla en términos de exaltada alianza, y así busca apoyos exteriores; luego, hablando a los de casa, niega haber dicho lo que se le imputa, y así soslaya obstáculos interiores.

En este caso no ha ocurrido así: anoche publica «Diario Universal», el órgano romanonista, las referidas declaraciones, en las que se lee que España «no puede sin cometer un error irremediable dejar de declararse en su favor» (de los aliados).

Y más abajo afirma el conde que «creyó que le era imposible a España mantenerse en actitud contraria a toda su política internacional, iniciada por Convenios, desde 1904 a 1913, actitud que puede estimarse como «equidistante» entre los dos grupos combatientes, «pero imposible de mantener absolutamente a una nación como España», que quisiera preocuparse no sólo de sus intereses, sino de prevenir lucida y sabiamente su posición internacional después de la guerra».

No vamos a comentar, porque seguramente no lo permitía la censura. Por hoy nos limitamos a hacer constar que el ex jefe del partido liberal ahoga por que España se declare en favor de los aliados, y cree imposible que nuestra nación se mantenga equidistante de las naciones que ahora luchan.

CAMARA INGLESA

Cotizando la amistad de España

LONDRES 26.—En la Cámara de los Comunes, lord Robert Cecil, contestando a una pregunta, refiriéndose a España, dijo:

«El Gobierno británico no ignora que uno de los manejos de la propaganda alemana en España consiste en presionar a demostrar que Inglaterra ejerce presión sobre el país hispano para obligarle a que abandone su neutralidad».

Tal afirmación es en absoluto falsa; nuestro Gobierno cotiza a mucho más alto precio la amistad de España.

TRIBUNA LIBRE

EL PATRIOTISMO

Abro una novela de Concha Espina, «Agua de nieve», y al leer su primera página, un sentimiento delicado me penetra, como si una onda de emoción pasara rozando suavemente las profundidades del espíritu. Es que a través de un detalle novelesco, al parecer insignificante, siento la vibración verdad, el latido auténtico del amor patrio. Es una joven que desembra y pisa, después de larga travesía, la tierra querida. Da algunos pasos por la costa con visible emoción, y de pronto, hincándose de rodillas, hunde en la hierba el rostro demudado y acaricia la mollida tierra con un largo beso. Levántase después, mira confusa en torno suyo, y oye a un pasajero que le pregunta: «¿Llora usted?» «No lloro—contesta ella— Es que la pradera me ha mojado con sus lágrimas... Esta tierra mía del Norte siempre está llorando...»

He ahí como se ama la Patria.

Uno solo es el patriotismo: el que sale del alma como una cadencia profunda y se exterioriza en obras de sacrificio. Una sola manera hay de amar la Patria, pero hay muchas maneras de decir que se la ama y de aparentar ese amor.

La religión del patriotismo tiene sus santos y sus mártires. Tiene ó puede tener también, como la religión de la creencia, sus explotadores y sus falsificadores. Esto es natural. No suelen falsificarse sino las cosas de alto valor ó que gozan de gran aprecio entre los hombres; las piedras preciosas, no los trozos de vidrio.

Santo nombre el de la Patria. ¡Cuántas lenguas lo habrán profanado! ¡Qué de bajas aleaciones caben en este metal precioso del patriotismo! ¡Cuántas fiebres de codicia y cuántas banalidades populacheras pueden sombrear la pureza de esta lumbre en que los corazones generosos se consumen!

Alguna vez se ha publicado la lista de los políticos que cobran como consejeros de las grandes Compañías. Conviendría reproducirla con frecuencia para refrescar la memoria. Podríamos, con ella en la mano, encaramos con tal ó cual personaje y decirle: Lo encontramos a usted frío. Para los sueldos que usted recibe nos parece que no se indigna bastante con los catalanistas? Piense usted que en conjunto reúne usted tantos miles de duros y eso bien merece que levante usted el tono de la patriotería. A ver, a ver, un poco más de indignación, escandalícese usted, rasgue usted sus vestiduras...

SALVADOR MINGUIJON

Los rusos abandonan el frente de los Cárpatos

Lenine, detenido en Finlandia

Próxima conferencia de socialistas interaliados en Londres

FRENTE RUSO.—Los austroalemanes continúan su avance, haciendo inútiles los esfuerzos del enemigo para contenerlo. En todo el imperio austriaco reina gran júbilo con motivo de las victorias obtenidas por sus armas. El Kaiser ha continuado su viaje por la Galitzia, repartiendo varias condecoraciones entre los jefes. Los alemanes han conquistado 3.900 kilómetros de terreno. Quisieron envolver el séptimo y octavo ejércitos rusos. Estos han abandonado su frente de los Cárpatos a Kirtibaba.

RUSIA POR DENTRO.—La impresión producida por el desastre es tan enorme que el público exige que se adopten medidas energéticas contra quien sea la causa del desastre. Rusia hace un llamamiento a Francia. El actual Gobierno es de transición. Lenine, detenido en Finlandia.

NOTAS VARIAS.—Se ha celebrado en París la última sesión de la Conferencia interaliada, siendo ovacionado a la salida Lloyd George. Se celebrará una conferencia de socialistas interaliados, en Londres, los días 8 y 9 de Agosto. El empréstito de 5.000 millones de francos, emitido por el Gobierno yanqui, ha sido negociado por un Sindicato de banqueros. La Convención de Dublín se ha reunido, nombrando en su primera sesión presidente a Sir Horace Plunket.

BLOQUEO.—Durante la semana que terminó el 22, Italia solo ha perdido tres navios. Dos navios holandeses hundidos. Un submarino alemán ha embarrancado cerca de Calais. La tripulación incendió el navio. En el Atlántico han sido hundidos 10 barcos. Desde el principio de la guerra submarina limitada los aliados han perdido más de 5.000.000 de toneladas útiles a su tráfico.

CONFERENCIA INTERALIADA

La última sesión, en París

Lloyd George, ovacionado

LYON 26.—A la segunda sesión de la conferencia de los aliados asistió M. Pachitch.

M. Ribot ha conferenciado con mister Lloyd George, con el general Smuts, con M. Athos Romanos, monsieur Painlebe y con Mr. Jonnart, a quienes recibió en su despacho.

También tuvieron una larga entrevista Mr. Balfour y el general Pershing, que almorzaron juntos.

A las seis de la tarde se levantó la sesión segunda de la conferencia.

Mister Lloyd George, que salió en automóvil abierto, fué muy aplaudido por los numerosos curiosos que se reunieron en las cercanías del Ministerio de Negocios Extranjeros. Los demás delegados han sido acogidos con simpatías.

La tercera sesión tuvo lugar esta mañana, a las diez.

PARIS 26.—Dice el «Temps»:

«M. Patchich, llegado ayer de Corfú, nos ha hecho las declaraciones siguientes:

«Las cuestiones de que se ocupará la Conferencia interaliada son altamente interesantes para mi patria, y me felicito de entrar en relaciones con miembros del Gobierno francés, especialmente con M. Ribot.

«Los serbios aman a Francia, que les comprende y les sostiene con amor verdaderamente fraternal.

«La situación balkánica ha cambiado con el restablecimiento del régimen constitucional en Grecia.

«Como jefe de un partido que ha luchado y sufrido por los fueros de la libertad política, saludo con satisfacción la vuelta de ese país a la legalidad y a la democracia.

«Venizelos, que ha encontrado fiel la confianza de sus conciudadanos, sabrá demostrar en el Parlamento que la política arbitraria del Rey Constantino fué un atentado a los intereses del helenismo. Tan pronto como el pueblo griego volvió a ser dueño de sus actos, me telegrafió Venizelos.

«Se acordó de la alianza contraída con nosotros, y se preparó a cumplir con su deber.

«Es un gran consuelo para nosotros, los que pactamos esta alianza en 1913, verla resucitar en la actualidad.

«El porvenir se une al pasado de esta manera.

«Los resultados de la misión de monsieur Jonnart al dar la razón a nuestras iniciativas, confirman nuestras esperanzas.»

PARIS 26.—La Conferencia encargada del examen de la situación en los Balcanes celebró hoy la última sesión, a la cual asistieron los representantes de todos los países aliados.

Se consagró al estudio de las decisiones tomadas en las sesiones precedentes.

La reunión de los ministros de los departamentos interesados se verificará en Londres, para fijar las medidas en ejecución. Antes de separarse los miembros de la Conferencia, hicieron, por unanimidad, la siguiente declaración:

«Las potencias aliadas, unidas más estrechamente que nunca para defender el derecho de los pueblos, particularmente en la península de los Balcanes, están resueltas a no deponer las armas hasta que hayan logrado el fin que se proponen, ó sea hacer imposible la repetición de la agresión criminal, como de la que los Imperios centrales son responsables.»

PARIS 26.—Los oficiales generales de los Ejércitos y la Marina de los aliados reunidos en París, examinaron todas las cuestiones relativas a la conducta general en las operaciones y la guerra submarina.

EN TORNO DE LA PAZ

Se discute en la Cámara inglesa la moción pacifista

Preparando una conferencia de socialistas aliados

PARIS 26.—El «Herald» califica la Conferencia de París de preludio de conferencia de la paz que dilucide todos los conflictos que en lo venidero pudieran presentarse.

ESTOCOLMO 26.—El Gobierno sueco ha comunicado que, debiendo celebrarse elecciones en Estocolmo, se opondrá, a partir del 1 de Septiembre, a la celebración de toda reunión internacional cuya índole pudiera ser motivo de agitación popular.

LONDRES 26.—El Comité del «Labour Party» ha recibido a los cuatro delegados rusos, aprobándose de nuevo en la discusión el proyecto de celebración de una conferencia socialista interaliada en Londres.

Por la tarde, la sección británica del Comité socialista internacional ha acordado convocar la Conferencia interaliada para los días 8 y 9 de Agosto.

ESTOCOLMO 26.—La petición de Branting, en nombre del Comité holandoescaandinavo, que pedía a la Cámara sueca se cediese el local del Congreso para la Conferencia socialista, ha sido rechazada, según dicen los periódicos.

Algunos de ellos dicen que el Gobierno entiende que no convenía que esta Conferencia se celebrase en una dependencia de la nación.

LONDRES 26.—En la Cámara de los Comunes, Mr. King preguntó si la declaración hecha últimamente en Dublín por lord Carson, diciendo que no se emprenderá ninguna conversación sobre la paz con Alemania, sin que ésta sea precedida de la retirada de las tropas alemanas más allá del Rin, y si el discurso de Carson representa la expresión del punto de vista de los aliados sobre el particular.

Mister Bonar Law ha contestado: «El discurso de mi honorable amigo y la declaración que contiene está enteramente aprobada por el Gobierno británico.»

Mister King añadió: «Los Sres. Bonar Law y lord Carson ignoran que ambas orillas del Rin pertenecen a Alemania en una gran extensión, y que ocupándolas, Alemania no ocupa ningún territorio enemigo.»

Mister Bonar Law contestó que ni él ni lord Carson no olvidaban ese detalle.

CARNARVON 27 (0,30 m.).—Durante el curso de un debate surgido en la Cámara de los Comunes con motivo de la moción pacifista presentada, mister Asquith dijo que la paz llegará sin frustrar los fines por los cuales las naciones libres del mundo han entrado en la guerra de modo que no resulten inútiles las inmensas pérdidas y los sacrificios de los aliados.

El hecho de que Rusia haya dejado de ser una potencia autocrática y la entrada de los Estados Unidos en la guerra habrán tenido una gran influencia en la opinión del mundo concerniente a la sinceridad de la causa por la que luchan los aliados.

Este asunto no es cuestión de Gobiernos, sino de pueblos y de Gobiernos que puedan presentarse como auténticos representantes de la voluntad de los pueblos en cuyo nombre hablan.

Cuando las democracias del mundo estén convencidas de esto se habrá dado un paso hacia la paz honrosa.

Mr. Wardle, hablando en nombre del partido obrero, dijo que este partido creía en la libertad y en la paz salidas de una inteligencia entre dos democracias, y que cuando la libertad es atacada, debemos salir a su defensa.

DE IRLANDA

La convención de Dublín

Se reúne por primera vez

LONDRES 26.—Los delegados de signados por todos los partidos y clases para la Convención de Dublín celebraron su primera reunión en el Trinity College de Dublín el día 25, durante la cual fué elegido presidente sir Horace Plunkett.

El corresponsal del «Daily Mail» en Dublín dice que una inmensa muchedumbre se estacionó ante el College para presenciar la llegada de los delegados.

Muy interesante y significativo fué la llegada de cuatro delegados católicos, un Arzobispo y tres Obispos, a la Universidad, pues las tradiciones de la misma han sido protestantes.

El corresponsal considera esto como un signo de que Irlanda ha adelantado mucho sobre el camino que ha de llevarla a la conferencia y a la reconciliación. Esta primera reunión ha sido dedicada exclusivamente al trabajo preparativo.

El «Times» de Londres hace comentarios acerca del excelente comienzo de la conferencia, que ha dado por resultado la elección del presidente, sin el menor disentimiento, y considera que sir Plunkett ha sido una excelente elección.

DE RUMANIA

UN EXITO RUMANO

CARNARVON 27 (0,30 m.).—Un comunicado ruso señala la captura, por parte del Ejército rumano, en las batallas del día 24 y 25 del frente rumano, además de prisioneros, 33 piezas de Artillería, 17 ametralladoras, 10 lanzaminas y gran cantidad de material de guerra.

En este mismo frente capturaron los rusos mil prisioneros y 24 cañones.

DEL CANADA

Se aprueba el proyecto de reclutamiento

LYON 26.—La Cámara ha votado definitivamente, por 102 votos contra 44, el proyecto de reclutamiento.

En segunda plana:

El trato comercial

por J. F. MUÑOZ PABON

La Prensa y la censura

En tercera plana:

LA JORNADA REGIA

Los Reyes, en San Sebastián

DE BARCELONA

Los periódicos suspendidos reaparecen

El gobernador civil, á Madrid

En cuarta plana:

DE TOROS

La segunda de feria, en Valencia

DE FRANCIA

Ataques alemanes en Monchy le Preux

1.150 soldados franceses, capturados

PARIS 26.—Comunicado oficial de las 15.—Durante la noche última, los alemanes han demostrado muy nerviosa agitación.

Los ataques de infantería han vuelto a comenzar, desde las siete de la tarde, con gran encarnizamiento, en un frente de tres kilómetros desde la región de Hurbise hasta la región al Sur de la Bovelé.

El enemigo, aunque ha metido en fuego imponentes fuerzas, no ha podido penetrar sino a costa de inusitados esfuerzos y de pérdidas en extremo sangrientas, en algunos elementos de trinchera de nuestra primera línea al Sur de Ailles.

Sus repetidos asaltos en la quinta de Hurbise y más al Este, han sido todos rotos por nuestro fuego.

En Champagne, después de intenso bombardeo, han dado los alemanes un ataque, rápido y violento, contra el monte Alto. El combate ha durado toda la noche, y la valentía de nuestras tropas ha detenido todo avance del adversario.

El cambio, al Norte de Auberville, hemos penetrado, en una acertada operación, en las trincheras alemanas no ocupadas, y persiguiendo nuestro avance hemos establecido vivo combate con elementos enemigos, a los cuales hemos causado fuertes bajas.

En la orilla izquierda de la Mosa mantiene con igual viveza la actividad recíproca de ambas Arterías.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 26 (3 tarde).—Teatro occidental de la guerra.—Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—La lucha de Artillería sigue con fuerza no disminuida y llegando a ratos a adquirir la fuerza de un fuego granadeado, entre la costa y el Lys.

De noche decreció el fuego un poco; pero al amanecer volvió a aumentar, adquiriendo grandísima intensidad. Continúan los avances exploradores ingleses, sin éxito para el enemigo. En el sector del Artois gravitó de nuevo intenso fuego de Artillería sobre las posiciones de Lens y de Mouchy. Destacamientos de asalto, juntos con lanzallamas, se apoderaron de una importante parcela de trincheras, que el enemigo trató vanamente de recuperar por medio de tres asaltos.

Cuerpo de Ejército del Príncipe heredero alemán.—Después de una excelente preparación de Artillería, regimientos de Westfalia tomaron por asalto la posición francesa al Sur de Ailles, en una anchura de 1.800 metros y en una profundidad de 400 metros. Hoy por la mañana avanzaron por medio de un ataque de sorpresa batallones del Rhin inferior, al Noroeste de la granja de Hurbise, arribando al encueno parcelas dominantes de la cresta de altura. En la Champagne, tropas de asalto de Schleswig-Holstein y de la Mark llevaron a cabo con éxito un avance. Se posesionaron en la Montaña Alta de los restos de una parcela que había quedado el 14 de Julio en poder de los franceses. El enemigo dio en los tres campos de batalla varios contraataques infructuosos, a raíz de lo cual se elevaron sus sangrientas bajas. En conjunto, apresamos a más de 1.150 prisioneros, entre ellos a 46 oficiales y numerosas armas de trincheras.

PARIS (Torre Eiffel) 26.—Parte francesa de las once.

Durante todo el día han continuado los combates, acompañados de un bombardeo intenso, sobre la meseta de Hurbise, sin permitir a los alemanes el menor progreso, y habiendo conseguido los franceses recuperar parte del terreno conquistado durante la noche por su adversario.

En Champagne, los ataques que habían reanudados los alemanes, sin ningún éxito durante la mañana, han sido seguidos por la tarde de violento bombardeo, que se ha extendido por la izquierda hacia el Mont Blond, y por la derecha, hasta los alrededores de Casque. La Artillería francesa ha contestado energicamente, impidiendo toda salida de la infantería alemana. La Artillería se ha mostrado muy activa en ambas orillas del Mosa.

En el resto del frente el día ha sido tranquilo.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 26 (11 noche).—Del parte alemán.—Nuevos éxitos en la Galitzia oriental obligaron a los rusos a abandonar su frente de los Cárpatos hasta el sector de Kilibaba.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 26 (11 noche).—En Flandes ha decrecido ligeramente la violencia del fuego durante el día.

DE ITALIA

Fracasa un ataque austriaco

GOLTANO 26 (del parte italiano).—Ayer, uno de nuestros dirigibles voló sobre Santa Lucía de Tolmino, a pesar de las condiciones atmosféricas desfavorables, y lanzó, por sorpresa, una tonelada de explosivos.

Después pasó por las vías férreas, causando en ellas grandes desperfectos.

LONDRES 26 (oficial de esta noche).—Debido a la espesa niebla, la aviación estuvo ayer poco activa.

En un combate aéreo derribamos un avión alemán.

De los nuestros, falta uno. No hay nada importante que señalar.

DE RUSIA

Los alemanes conquistan 3.000 kilómetros de terreno

Un llamamiento de Rusia a Francia.-El Kaiser terminó su viaje por el frente.-En Austria produce gran júbilo la derrota moscovita

EN EL FRENTE

KOENIGSWUSTERHAUSEN 26 (tarde).—Teatro oriental de la guerra. Frente de Ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera. Grupo del general von Eichhorn.—Al Sur de Smorgón, la acción de nuestra Artillería concentrada estrechó la brecha rusa, habiendo tenido el enemigo que retroceder en aquel punto. Casi toda la posición ha vuelto a nuestras manos. Grupo del general von Boehn-Ermolli.—A raíz de vivos combates, nuestras divisiones llegaron a las alturas situadas al Noroeste de Tarnopol y del sector de Gmezna, hasta la carretera de Tremieoulla-Husiatyn. Más al Suroeste, nos apoderamos de Buezacz, Flumacz, Otyina y de Delatyn.

Frente de Ejército del Archiduque José.—El frente ruso de los Cárpatos se está derumbando, debido a la presión dada al Norte del Dniester, que pasó también al Sur del desfiladero de los Tártaros. El enemigo se va retirando en dirección a Czernowitz. Por medio de un ataque, los rusos fueron echados de las alturas de Baba-Ludowa.

Cuerpo de Ejército del general von Mackensen.—Desde el medio día hasta el anochecer, hubo intenso fuego de fusilería en la corriente inferior del Sereth.

VIENA 26.—De Lemberg dicen: «El Emperador, anteaer, continuó su viaje al Este de Galitzia, en la región de operaciones del ejército Sur, que se compone de tropas austrohúngaras y alemanas.

El Emperador revistió, debido al poco tiempo que disponía, solamente a las tropas estacionadas en la región de Brazany.

Debido a rápidos movimientos, fases de nuestra contraofensiva durante el curso de la cual cruzamos la línea Brzezany y Kozova-Tarnopol.

Obligaron al Monarca a seguir a los regimientos que persiguieron al adversario derrotado.

De manera, que esto originó la visita impresionada en extremo, realizada en la región de operaciones cerca de Kozova.

El Emperador pasó durante el viaje por los lugares en los cuales se libraron en el año 1914-15 encarnizados combates, pasando, además, por posiciones evacuadas por el adversario, hallándose frecuentemente pruebas de la precipitada derrota del enemigo, apreciando el Emperador las llamas del incendio de la ciudad de Kozova.

El Emperador prosiguió el viaje por carretera Kozova-Tarnopol, siguiendo, por medio de planos, la marcha de las operaciones, estando rodeado de oficiales del Estado Mayor, del jefe de ejército, del general Arz, del comandante Boehmer, del comandante de un Cuerpo de ejército Hofmann.

Frecuentemente habló el Emperador con tropas que pasaban por su lado, entregándoles personalmente a los que se distinguieron condecoraciones que se les había concedido.

El Emperador expresó al gobernador de Galitzia, coronel general conde Huny, quien acompañó al Monarca durante su viaje a Galitzia.

Su más alto reconocimiento entregándole personalmente la medalla por méritos militares, concediendo al comandante del Cuerpo de ejército Hofmann la Orden de Leopoldo de primera clase con condecoración de guerra.

El Emperador partió por la tarde para Viena, adonde llegó esta mañana.

VIENA 26 (comunicado oficial).—Frente Oriental.—En Galitzia del este fueron coronadas ayer las operaciones llevadas a cabo por tropas de los Imperios centrales; por nuevos éxitos de las tropas austrohúngaras, lograron tomar las ciudades de Stanislaw y Nedworna, y tropas alemanas las de Crainy y Tarnopol. Nuestros contingentes persiguieron al enemigo, que retrocede.

Tropezaron muchas veces con una tenaz resistencia que ofrecía el adversario. Las tropas, en el ala norte del frente del general von Kossow, consiguieron desalojar a los rusos de sus posiciones en el paso de los Tártaros, por el río Bistrizza y el Nauchtriánska, pudieron ser atravesados por tropas austroalemanas, solamente después de encarnizados combates.

También en el Zlota Lipa inferior ofrecieron los rusos considerable resistencia. Al sur de Harnopol lanzó el enemigo infructuosamente compactas masas de asalto contra los regimientos alemanos.

En los Cárpatos Transilvánicos; entre el paso de los Tártaros y del Susita disminuyó considerablemente la actividad de la lucha del enemigo. Al norte del valle del Putra renovaron sus contingentes de asalto sus ataques contra nuestras posiciones.

Nuestros mejores resultados obtenidos por los rusos durante las primeras fases de este asalto, fueron ignorados y detenidos por nuestro fuego de artillería.

CARNARVON 27 (0,30 m.).—Comunicado oficial ruso.—Frente occidental.—En la dirección de Vilna, al norte de Krevo, se han retirado los destacamentos rusos. El cuerpo que defendía la ciudad de Tarnopol cedió voluntariamente sus posiciones, sin que mediara presión por parte del enemigo, se retiró en dirección oriental. Los cuerpos rusos que eran penamencidos fieles a su deber sostienen la batalla al sudeste de Tarnopol.

Este del Strypa penetraron los alemanes en las posiciones rusas de la región de Plesha, corriendo hacia el frente de Prjevok, Egrjany, Barvl. Es digna de particular mención la heroica labor realizada por partes de cierta división rusa, que peleó furiosamente contra fuerzas enemigas superiores. Un regimiento alemán fué completamente destruido por un batallón ruso de ciclistas. En las calles de Stanislaw se libraron obstinados combates a la bayoneta con las fuerzas enemigas que habían penetrado en la ciudad.

VIENA 26.—Los brillantes éxitos obtenidos por las armas austroalemanas en Galitzia, en particular la toma de Tarnopol, Stanislaw y Nadworna, produjeron en toda la monarquía gran entusiasmo y regocijo. Hallando en la Prensa gran resonancia.

Tanto en Viena como también en las ciudades de provincias, todos los edificios públicos y numerosas casas particulares se hallan encendidas.

LONDRES 26.—El corresponsal del «Daily Chronicle», en Petrogrado, dice que la impresión producida en Petrogrado por la retirada del Ejército ruso es indescriptible, habiendo causado honda humillación y furia.

El público exige la adopción de las medidas más rigurosas con el fin de que sean conocidas las causas del desastre. El corresponsal es de opinión de que la reunión del Consejo, en la cual fué dictada la restauración de la pena de muerte, ha sido el punto culminante de la revolución.

LYON 26.—M. Albert Thomas, ministro de Armamentos, ha recibido de Mr. Kerensky un telegrama, cuyos párrafos esenciales son los siguientes: «Usted mejor que nadie sabe las dificultades que nos rodean, dificultades que únicamente el entusiasmo revolucionario de nuestras tropas, que combaten por los principios reclamados por la democracia rusa, están a punto de vencer.

Creemos firmemente que en estos momentos decisivos la democracia francesa escuchará la voz de la revolución rusa, que avovamos en el frente por la causa común, por la acción de nuestros soldados.»

El presidente de la Asociación de la Prensa, D. Miguel Moya, y los señores Rocamora, Gasso y Gómez Madrid, que forman la Comisión gestora contra los excesos de la prensa censurada, han entregado ayer tarde, a las siete y media, al presidente del Consejo el siguiente documento:

«AL GOBIERNO: Los directores de los periódicos de Madrid se ven obligados a elevar energica protesta ante el Gobierno por el ejercicio de la previa censura.

Es esta arbitraria e inícuca. Establece excepciones del rigor y crea privilegios odiosos.

Al proceder con unidad de criterio ni deja de cometer a diario atentados intolerables contra la lógica y contra la razón.

Tacha en unos periódicos lo que en otros no consentiría; estima hoy ilícito lo que ayer quedó a salvo de su repulsa.

Más que en principios rigurosos de conducta parece fundada en las veleidades del humor de los censores.

Protestamos contra la forma de su ejercicio y no podemos dejar sin protesta tan abominable régimen de excepción.

El Gobierno ha impuesto a los periódicos el sacrificio de la verdad. La censura pone careta a todas las realidades de la política, de la economía social, del derecho público, que por tan honda crisis pasan en los presentes momentos, para que el disfraz las encubra y la opinión pública las ignore.

No podemos guardar silencio ante tan execrable abuso de facultades gubernativas, para que nadie tenga derecho en el porvenir a interpretarlo como un asentimiento complaciente.

La previa censura ha abierto un parentésis en uno de los periódicos más culminantes de nuestra historia, y en ese parentésis, donde debiera resplandecer la verdad, acrisolada por el sereno e imparcial juicio de la crítica, han colocado los gobernantes los conceptos forjados por su antojo.

La Prensa se ve compelida, por el abusivo e incontestable del Poder, a una sensible resignación que pone a prueba su decoro y su dignidad.

No podemos nosotros, los directores de los periódicos de Madrid, transigir con ese sistema de calculadas ocultaciones de la verdad a la opinión pública.

En varias ocasiones hemos hecho llegar al Gobierno nuestra queja, respetuosas, contra los abusos de ese envilecedor sistema preventivo.

No hemos obtenido reparación del agravio ni hemos podido advertir rectificaciones de procedimietno.

Sigue la Prensa encadenada a la servidumbre de las conveniencias oficiales. Le será difícil subsistir con la dignidad, que es su propia substancia y su razón de ser, si el Gobierno persiste en el ultraje inferido día tras día a los órganos de opinión.

Tememos los directores de periódicos una percepción muy exquisita del sentimiento de nuestra responsabilidad. A nadie cedemos la primicia con patriotas y como ciudadanos.

Estas dos cualidades presidirán el desarrollo de nuestra conducta ante la intemperancia de los gobernantes.

Si nuestra condición de amantes del país y de individuos de un Estado regido constitucionalmente llega a hacerse incompatible, por la obstinada y ciega terquedad del Gobierno, con el abusivo régimen de prevención puesto en práctica, nos veremos forzados a salir del camino del riesgo desatendido y de la protesta estéril, para responder al agravio en términos viudicadores que nos pongan a cubierto de insportables situaciones indecorosas, como periodistas de un país que se dice organizado democráticamente.

Madrid, 25 de Julio de 1917.

1. Lucas de Tena (A.P.C.), José Rocamora (Heraldo de Madrid) Luis Antón del Olmet (El Parlamentario), Ricardo Gasso (El Inmortal), Roberto Castrovido (El País), F. Gómez Hidalgo (El Día), Eduardo Rosés (El Liberal), Rafael Gil (Mundo de la Rosa (España Nueva), José de Medina (EL DEBATE), Joaquín Aznar (La Maraña), Leopoldo Ronco (La Correspondencia de España), M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal), S. Cánovas Cervantes (La Tribuna), Agustín Vivero (El Mundo), Miguel Fernández (El Correo Español), Daniel Anguiano (El Socialista).

Momentos antes de marchar a Santander el director de EL DEBATE, D. Angel Herrera, fué requerido a firmar el manifiesto, que se leyó en la reunión de directores de periódicos celebrada el día 24, manifiesto que llevaba al pie las firmas de los directores de «La Tribuna», «El País», «La Acción», «El Correo Español», «El Día», «España Nueva» y «El Parlamentario».

Nuestro director, por razones que expuso, se abstuvo de firmar dicho documento, y en cambio, entregó al director de «El Parlamentario» la siguiente cuartilla:

«El director de EL DEBATE no manifiesta que está conforme en protestar:

a) De que la censura se extienda a materias no relacionadas, ni remotamente, con el mantenimiento del orden público.

b) Del procedimiento arbitrario y desigual de la censura.

c) De que el Gobierno, valiéndose de la censura, trate de desorientar a la opinión pública falseando la naturaleza y alcance de hechos políticos que deben ser conocidos de la nación entera, como ha ocurrido con el movimiento iniciado en Barcelona, y del que es prólogo la Asamblea del 19.»

Circunscrito después el manifiesto colectivo de la Prensa madrileña a los mismos puntos que el Sr. Herrera señalara en la anterior nota, é inservido en idéntico criterio, ninguna razón nos impidió unir el nombre de EL DEBATE a los de los demás colegas, y así lo hemos hecho, honrándonos con ello.

DE SALAMANCA

Federación Médica Regional

SALAMANCA 26.—Se ha celebrado la reunión previa para la asamblea que ha de tener lugar en Valladolid, con objeto de fundar la Federación Médica de toda la región.

Comunican de Fuentes de Béjar y Endimol que una importantísima cantidad de mieses ha queddo reducida a cenizas a causa de un incendio.

VIENA 26.—Varios vapores pesqueros trajeron aquí 30 murfagos que componían la tripulación del vapor francés «Turian», hundido por haber tropezado en un bajo cerca del cabo de Finisterre. Procedía de Avilés, y transportaba lingotes de hierro para Lisboa.

La Prensa y la censura

El presidente de la Asociación de la Prensa, D. Miguel Moya, y los señores Rocamora, Gasso y Gómez Madrid, que forman la Comisión gestora contra los excesos de la prensa censurada, han entregado ayer tarde, a las siete y media, al presidente del Consejo el siguiente documento:

«AL GOBIERNO: Los directores de los periódicos de Madrid se ven obligados a elevar energica protesta ante el Gobierno por el ejercicio de la previa censura.

Es esta arbitraria e inícuca. Establece excepciones del rigor y crea privilegios odiosos.

Al proceder con unidad de criterio ni deja de cometer a diario atentados intolerables contra la lógica y contra la razón.

Tacha en unos periódicos lo que en otros no consentiría; estima hoy ilícito lo que ayer quedó a salvo de su repulsa.

Más que en principios rigurosos de conducta parece fundada en las veleidades del humor de los censores.

Protestamos contra la forma de su ejercicio y no podemos dejar sin protesta tan abominable régimen de excepción.

El Gobierno ha impuesto a los periódicos el sacrificio de la verdad. La censura pone careta a todas las realidades de la política, de la economía social, del derecho público, que por tan honda crisis pasan en los presentes momentos, para que el disfraz las encubra y la opinión pública las ignore.

No podemos guardar silencio ante tan execrable abuso de facultades gubernativas, para que nadie tenga derecho en el porvenir a interpretarlo como un asentimiento complaciente.

La previa censura ha abierto un parentésis en uno de los periódicos más culminantes de nuestra historia, y en ese parentésis, donde debiera resplandecer la verdad, acrisolada por el sereno e imparcial juicio de la crítica, han colocado los gobernantes los conceptos forjados por su antojo.

La Prensa se ve compelida, por el abusivo e incontestable del Poder, a una sensible resignación que pone a prueba su decoro y su dignidad.

No podemos nosotros, los directores de los periódicos de Madrid, transigir con ese sistema de calculadas ocultaciones de la verdad a la opinión pública.

En varias ocasiones hemos hecho llegar al Gobierno nuestra queja, respetuosas, contra los abusos de ese envilecedor sistema preventivo.

No hemos obtenido reparación del agravio ni hemos podido advertir rectificaciones de procedimietno.

Sigue la Prensa encadenada a la servidumbre de las conveniencias oficiales. Le será difícil subsistir con la dignidad, que es su propia substancia y su razón de ser, si el Gobierno persiste en el ultraje inferido día tras día a los órganos de opinión.

Tememos los directores de periódicos una percepción muy exquisita del sentimiento de nuestra responsabilidad. A nadie cedemos la primicia con patriotas y como ciudadanos.

Estas dos cualidades presidirán el desarrollo de nuestra conducta ante la intemperancia de los gobernantes.

Si nuestra condición de amantes del país y de individuos de un Estado regido constitucionalmente llega a hacerse incompatible, por la obstinada y ciega terquedad del Gobierno, con el abusivo régimen de prevención puesto en práctica, nos veremos forzados a salir del camino del riesgo desatendido y de la protesta estéril, para responder al agravio en términos viudicadores que nos pongan a cubierto de insportables situaciones indecorosas, como periodistas de un país que se dice organizado democráticamente.

Madrid, 25 de Julio de 1917.

1. Lucas de Tena (A.P.C.), José Rocamora (Heraldo de Madrid) Luis Antón del Olmet (El Parlamentario), Ricardo Gasso (El Inmortal), Roberto Castrovido (El País), F. Gómez Hidalgo (El Día), Eduardo Rosés (El Liberal), Rafael Gil (Mundo de la Rosa (España Nueva), José de Medina (EL DEBATE), Joaquín Aznar (La Maraña), Leopoldo Ronco (La Correspondencia de España), M. Delgado Barreto (La Acción), Daniel López (Diario Universal), S. Cánovas Cervantes (La Tribuna), Agustín Vivero (El Mundo), Miguel Fernández (El Correo Español), Daniel Anguiano (El Socialista).

Momentos antes de marchar a Santander el director de EL DEBATE, D. Angel Herrera, fué requerido a firmar el manifiesto, que se leyó en la reunión de directores de periódicos celebrada el día 24, manifiesto que llevaba al pie las firmas de los directores de «La Tribuna», «El País», «La Acción», «El Correo Español», «El Día», «España Nueva» y «El Parlamentario».

Nuestro director, por razones que expuso, se abstuvo de firmar dicho documento, y en cambio, entregó al director de «El Parlamentario» la siguiente cuartilla:

«El director de EL DEBATE no manifiesta que está conforme en protestar:

a) De que la censura se extienda a materias no relacionadas, ni remotamente, con el mantenimiento del orden público.

b) Del procedimiento arbitrario y desigual de la censura.

c) De que el Gobierno, valiéndose de la censura, trate de desorientar a la opinión pública falseando la naturaleza y alcance de hechos políticos que deben ser conocidos de la nación entera, como ha ocurrido con el movimiento iniciado en Barcelona, y del que es prólogo la Asamblea del 19.»

Circunscrito después el manifiesto colectivo de la Prensa madrileña a los mismos puntos que el Sr. Herrera señalara en la anterior nota, é inservido en idéntico criterio, ninguna razón nos impidió unir el nombre de EL DEBATE a los de los demás colegas, y así lo hemos hecho, honrándonos con ello.

DE SALAMANCA

Federación Médica Regional

SALAMANCA 26.—Se ha celebrado la reunión previa para la asamblea que ha de tener lugar en Valladolid, con objeto de fundar la Federación Médica de toda la región.

Comunican de Fuentes de Béjar y Endimol que una importantísima cantidad de mieses ha queddo reducida a cenizas a causa de un incendio.

El trato comercial (HISTÓRICO)

Chapado a la antigua, y con una hombría de bien, que le chorreaba, no tenía otra norma de conducta en lo concerniente al comercio que la que le había inculcado desde niño su bonísima madre, que en gloria estuviera: «ajuntado» para unos zapatos, cuando hacían falta, y pagarlos a tocates cuando se hubiese reunido para comprarlos; sin estirar jamás ni nunca los pies, ni media perra chica más de allí a donde alcanzaba la manta, ni permitirse golear alguna que no tuviese el visto bueno de su portamonedas. ¡Antes justo que tramposo!

Y lo mismo que administraba sus exiguos haberes administraba los no muy pingües, que digamos, de su parroquia de entrada. Juntar para la cera del año, antes de hacerla traer de Zalamea, ó juntar para el vino, antes de mandar por él a las bodegas de Bujillos del Condado... juntar para el incienso, y hasta para la soga de la campana, desde que empezaba a gastar el último medio cuarto de arroba del primero, y comenzaba a rozarse la segunda. Así se daba el gusto de pagar a todo el mundo al contado rabioso y de acostarse todas las noches, sin deber nada a nadie, más que el alma a Dios.

Cosa era, por consiguiente, que le ponía los nervios de punta esos comisionistas ó viajantes de comercio, que se le entraban por las puertas de la colecturía al mejor, cargados de maletas y muestrarios, y adornados de una verborrosidad abrumadora; trometidos y pegajosos, prometedores, ponderativos... ¡insoportables, con los que no quedaba otro recurso, que yo sepa, que ó hacerles el pedido, ó suicidarse.

«¿Que no tiene usted dinero? No importa. A treinta días vista... A tres meses... A seis... Al año: tanto da. ¿Que no le gusta a usted la clase?... Vea usted esta otra marca, ¡hasta garantizada como litúrgica por la Sagrada Congregación!... ¿Qué la quiere usted mejor todavía? Aquí tiene usted clase extra, y esta otra, «ultra-extra»... Y... ¡Nada!, que la semana que viene tiene usted aquí el envío de la cera, y del pago, no se preocupe poco ni mucho.

—No, señor; no quiero hoy cera. Tengo la suficiente, y además, ni tengo dinero mío, ni menos de la fábrica.

—Pues a ver si hacemos algo en el ramo rosa talar. Vea usted los figurines... Y el cura, a quien le cargaban los figurines, sintió impulso de tirárselos a la cabeza. No lo hizo, como el lector comprenderá, limitándose a decir:

—Yo me avío con lo que me cosen en casa, que es lo que está a mi alcance. ¡No se me vueste!

«No se me vueste!»... «¡Ternos, casullas sencillas, capes pluviales, paños de hombros, artilerías, manteles, cortinillas de sagrado, cubrecopos, nes... purificadores... albas de encaje...»

—Gracias a Dios tenemos lo estrictamente necesario, y aunque algunas cosas de esas vendrían muy bien, la fábrica es muy pobre, y no quiero empeñarla. No se moleste usted, le repito. Por hoy no compro nada.

—Pues mire usted: además de los efectos de la casa que viajo tengo «otro porción» de comisiones; y lo mismo se sirvo a usted muebles, que loza, que librería... «ferreteria... quincalla... útiles de señeros... instrumentos de música... seguros de vida... abonos minerales... También tenemos sección de redención del servicio militar y Agencia de preces a Roma... seguros contra incendios y ortopedia... aguas medicinales y suscripción a periódicos, revistas y «cartas» por entregas... maquinaria agrícola y todo lo concerniente al ramo de dentaduras... Agencia de colecciones y preparación para carreras especiales...

—Nada de eso necesario, y además no... —Y eso qué importa? Lo pueden necesitar sus amistades ó sus conocimientos, y puede usted ilustrarlos sobre el particular. El Clero influye mucho; lo mismo en la conciencia individual mediante el confesionario, ¡de institución divina!, que en la marcha de los acontecimientos públicos, mediante sus ejemplos saludables y sus enseñanzas bienhechoras. El Clero... Y al pobre cura le daban hasta sudores...

—Pues nada: yo no me marcho.—Insistió el muy majadero—sin que hagamos alguna operación. Algun pedido me tiene usted que no necesita, y la plata imitación ted que «necesita, y la plata imitación no le gusta; ya que no hemos hecho nada ni con la cera litúrgica ni con el incienso marca «Adoración nocturna», que está hasta indugiada (claro está que mentira), voy a enseñar a usted un abito de mala primorosísima, «punto moderno», que es una ganga. ¿Ve usted? Cuerpo, hilo puro. Avuado y todo, que no hay más que ponersele. ¡Fíjate, «otón perle», que es seda materialmente; con borla, fleco, marabú, oro atreñino, Viso, glase algodón, porque la seda se corta y no dura nada; y luego su gran encaje, tamaño extra, hasta la cintura, que le da a uno hasta ganas de ponersele para andar por casa. ¡Setenta y cinco pesetas! ¡Con todas las facilidades que apeteeza el cliente! Desde pago al contado hasta a un año fecha y más parece señor cura que es quien necesita.

—Si ya le he dicho a usted y lo he repetido que no estoy en voz, ni la fábrica tenemos, y al farlo no compro... —Pues mire usted: la Colegiata de S. J.; las Catedrales de P. y de Q.; el señor arcipreste del partido y hasta el señor deán de la Catedral nos piden cuanto se les antoja y les da gana, y pagan cuando quieren ó cuando pueden, sin que nadie los moleste en lo más mínimo. ¡Hoy mismo telegráfico a la casa-matriz que le remitan un alba, para que le estrene usted el día de la Virgen! Porque es bordada expreso, ¿sabe usted?, así para los cultos Marianos, como Misas de Comunión de Hijas de María... fiestas de la Purísima y de la Virgen del Carmen. Mes de las Flores... ¡Cmo que tiene toda la letanía, cuan larga es, de punta a cabo. ¿Ve usted esta rosa? Pues es Rosa mística. ¿Ve usted esta torre, con sus campanas y todo? Pues es «torris davídica»: torre de David... ¿Ve usted esta casita, hasta con su veleta? Pues es «Domus aurea», casa «del aurum». Esta estrella, «stella matutina»; estrella de la mañana... Este vaso, ó cáliz, ó jarra, quiere decir «vas insignie devotivum». Esta puerta, hasta con su cerrojo; ¡mire usted qué manos y qué paciencia!, es «jamna coelii», puerta del cielo... Este es el celo de la Samaritana... Este ciprés y esta palmera... el ciprés y la palmera que también están, en la letanía.

(Aparta del cura): —Sí, a mano derecha, conforme se alza.

Este espejo, el «speculum justitiae», espejo de justicia... Este arca, «foederis arca». En fin, la Letanía entera y plena, sin que le falte una «advocación». ¡Mire usted qué «arta» de fueras, con su salador y sus cuatro chorros, y qué poco, con su broca y su cuerda!... ¡Nada; nada, que telegráfico ahora mismo!; y... ¡a cuánto somos hoy! ¡A 24! El día 2 de que viene la tiene usted aquí, ó el 4. Más tardar, y con eso la estrena usted el día de la Inmaculada... «¡Ineffabilis Deus!» ¡Viva la Virgen María! ¡Viva el Papa d. I. I. (ése es como es a or to), pues así lo proclama ¡aba el comiso-a-a! ¡Viva el Papa del «Sillabu»!

¿Qué hacía uno con un hombre así, Dios eterno?...

—Que usted tiene gusto en pagarla al contado?... La paga usted por giro y sal apenas la reciba. ¡Que no puede usted pagarla en su eterna vida!... Pues yo le tengo muchísimo gusto en que quede ese recuerdo mío en la Parroquia... Pero, el «Alba», ¡veinte manías mismo do camino, ó de jabón yo de llamarme como me llamo! ¡A honrar a nuestra Madre y Señora la Inmaculada en su gran fiesta onomástica, estrenando en su honor el alba de la Letanía, y

<

NOTAS POLITICAS

Se levanta el estado de guerra en Valencia y Santiago

Consejo de ministros en la Presidencia

EN LA PRESIDENCIA

Consejo de ministros

A las once se reunieron los ministros en Consejo, sin que, aparte el marqués de Lema, que a preguntas de un periodista dijo que el Gobierno no había recibido confirmación oficial de la declaración del estado de guerra entre Alemania y la Argentina, hicieran los ministros manifestación ninguna de interés.

Sánchez Guerra se felicitó del restablecimiento del orden en las ciudades donde se había alterado, y dijo que llevaba al Consejo una moción fijando la cuota máxima de las imposiciones en la Caja Postal de Ahorros.

El ministro de Instrucción pública se proponía pedir al Consejo los créditos necesarios para reparar los daños producidos por incendios en las Facultades de Ciencias de Zaragoza y de Farmacia de Madrid.

El ministro de Gracia y Justicia llevaba a estudio del Consejo una propuesta de mejora de sueldos a los funcionarios de las categorías inferiores de la Administración de Justicia, mediante la amortización de plazas.

A la salida. El Consejo terminó a la una y media de la tarde, y el Sr. Dato manifestó a los periodistas que el ministro de Estado dio cuenta al Consejo de la marcha de los asuntos de orden exterior, y el de Gobernación hizo el relato de los sucesos acaecidos en la última semana comunicando al Consejo que el gobernador civil de Valencia había vuelto a hacerse cargo del mando de la provincia.

Se leyó un telegrama del alcalde de Alcoy, en el que aquella autoridad comarca se ha reanudado el trabajo en las fábricas.

Los ministros de Estado y Marina han dado cuenta al Consejo de los trabajos que han realizado para resolver el asunto de los pescadores de Isla Cristina, con motivo de recientes disposiciones del Gobierno portugués.

El ministro de Fomento ha empezado a dar cuenta al Consejo de su proyecto de organización de los servicios de agricultura, que comprende 80 artículos.

Expedientes. El Consejo de ministros aprobó los siguientes expedientes: De Gracia y Justicia.—Aprobando un proyecto de decreto suprimiendo un cierto número de alcázaros de los juzgados, y mejorando el sueldo de los juzgados, y de honorarios de los jueces que permanezcan.

Competencia. El Consejo aprobó la siguiente competencia: Decidiendo, de acuerdo con el Consejo de Estado, a favor del Juzgado de primera instancia de Tetuán, el conflicto de jurisdicción planteado entre dicho juzgado y el comandante general de Ceuta.

En Gobernación. Se levanta el estado de guerra en Valencia y en Santiago.

El subsecretario de Gobernación recibió al medio día a los periodistas, manifestando que a las seis de la mañana, se ha levantado el estado de guerra en Santiago y Valencia, respectivamente.

El gobernador de Coruña ha regresado a la capital desde Santiago, donde hizo al Apóstol la tradicional ofrenda. La primera autoridad civil de Alicante ha participado que en Alcoy terminó la huelga, volviendo al trabajo los obreros de todas las fábricas y recobrando la población su estado normal.

Y en Bilbao continúa el orden perfecto, guardando los obreros una actitud pacífica y continuando las gestiones para el arreglo del conflicto.

De madrugada. El ministro de la Gobernación facilitó esta madrugada los siguientes telegramas oficiales:

CASTELLÓN 26.—No ocurre novedad en esta capital, si bien corren rumores de que se declararán en huelga los obreros del pantano de María Cristina, pidiendo aumento de jornal, por lo cual se adoptan las precauciones oportunas.

VALENCIA 26.—En la estación del Norte continúa presentándose personal de movimiento y de tracción. Entre otros, lo han hecho tres maquinistas, tres fogoneros y el jefe del taller de calderería.

El gobernador de Barcelona. Hoy llegará a Madrid el gobernador civil de Barcelona, para conferenciar con el Sr. Sánchez Guerra.

La situación política. A pesar de lo que en contrario dice el ministro de la Gobernación, lo cierto es que no todos los consejeros de la Corona están conformes con la política que al frente de su departamento desarrolla el Sr. Sánchez Guerra.

LA JORNADA REGIA

Los Reyes en San Sebastián

SAN SEBASTIÁN 26.—El Soberano recibió a primera hora de la mañana la visita del doctor Moore y luego pasó a pasear, en automóvil, con dirección a Pasaia, acompañado del duque de Miranda. Al regresar a Miramar, cerca del medio día, pasó el Rey por la Avenida, donde se había congregado un gran gentío esperando a que Alba Tiberio impresionara una película. La muchedumbre aclamó a Don Alfonso con entusiasmo.

En audiencia recibió el Monarca al alcalde de esta capital, a quien se conversó detenidamente acerca del Kursaal Marítimo, en el barrio de Gros. El acaudalado informó de una exposición de las vicitudes de dicho barrio, y le expuso algunas de las aspiraciones del Ayuntamiento. Después trató de diversos asuntos de Hacienda y de interés local, evadiendo Don Alfonso el conocimiento de este asunto de las obras y edificios de San Sebastián y su cambio hacia esta población, prometiéndole apoyar las aspiraciones del Ayuntamiento.

También recibió al Monarca en audiencia a los Sres. Calbetón, marqués de Martorell y conde de Guaquí. Con los Reyes almorzaron, en Miramar, los marqueses de la Mina y el duque de Fernán Núñez.

Su Majestad la Reina Doña Victoria recibió en audiencia al conde de Neococios de Suecia, acompañado de su distinguida esposa.

Por la tarde asistieron los Soberanos a la función benéfica celebrada en el Asilo de la Reina Victoria.

Mañana, a las doce, embarcarán los Reyes en el «Giralda» para trasladarse a Santander.

El viaje de la Infanta Isabel. ZARAGOZA 26.—La Infanta Doña Isabel, acompañada de su dama particular, de su secretario particular y de los propietarios del Monasterio de Piedra, ha realizado una excursión a los baños de Serón de Jara, a donde fue recibida por el alcalde, el cura párroco, el general March y la colonia de Oñáns.

La Infanta visitó los parques y jardines que hay a las márgenes del río Mesas y ascendió a la fuente de la Peña, donde estuvo largo rato admirando el panorama. Su Alteza fue obsequiada con un almuerzo que se improvisó en la llanura del parque. Doña Isabel regresó al Monasterio de Piedra muy agradecida a las atenciones recibidas durante su pintoresca excursión.

Llegada a Segovia. SEGOVIA 26.—Ha llegado a San Ildefonso S. A. la Infanta Doña Isabel.

Firma del Rey

Guerra. Disponiendo que el ministro de Ejército, D. Roberto Ferrer y Miras, ejerce en el cargo de intendente militar de la cuarta región y pase a situación de reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria.

Ascendido al empleo de intendente de Ejército, al de división don Enrique Díaz y Fernández Cossío, y nombrándose intendente militar de la cuarta región.

Idem al empleo de intendente de división, al subintendente de primera clase D. Antonio Orio y Dalier.

Nombrado intendente militar de la séptima región al de división, don Luis García y Acuña, que se halla de cuartel.

Confiriendo el mando de la brigada topográfica de Ingenieros, al teniente coronel de dicho Cuerpo, D. Benito Chías.

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito militar al subinspector médico de primera clase, retirado, D. Indalecio Blanco.

Idem la de primera clase de María Cristina al primer teniente de Caballería (E. R.) D. Miguel Rodríguez Gálvez por su comportamiento en el combate sostenido el 17 de Abril último en la descubierta de la posición del Draa, en la zona de Melilla, en el que murió gloriosamente.

Idem la misma cruz, con arreglo a lo prescrito en el art. 3.º de la ley de 25 de Diciembre de 1912, al médico segundo de Sanidad Militar D. Manuel Domínguez Martínez, por los relevantes méritos que ha contraído en la zona de Melilla contribuyendo a facilitar nuestra acción de protectorado.

Idem la cruz roja de primera clase del Mérito Militar, pensionada, al primer teniente de la Guardia civil D. Tomás Buiza, y sin pensión a los del mismo empleo D. Fermín Díaz y D. José Díez, y a los segundos tenientes D. Antonio Barreiro y D. Luis Romero, todos de la escala de reserva de dicho Cuerpo, en recompensa a servicios de campaña prestados en 1916 en la Guinea española.

Destinando al Estado Mayor Central del Ejército al coronel de Estado Mayor D. Timoteo Calvo Escrivá.

Idem a los coroneles de Artillería D. Rafael Ripoll y Cabrera para el mando de la Comandancia de tropas de Ceuta, y a D. Rafael de la Revilla y Cifré para la de Melilla.

Nombrando ayudante de órdenes de S. M. el Rey al coronel de Ingenieros D. Joaquín Canals y Castellanaud.

Destinando al coronel de la Guardia civil D. Justo Pardo González a mandar el 18.º tercio (Cádiz), y a los tenientes coroneles del mismo Cuerpo D. Enrique Veloso Cardiel a mandar la Comandancia del Norte; a D. José Lozano González, la de Cáceres, y a D. Rogelio Rodríguez Sánchez, la de Madrid.

Concediendo merced de hábito de caballero de la Orden Militar de Calatrava a D. Eduardo Ulzurum Alonso López de Cerain, marqués de San Miguel, de Aguayo.

Gobernación. Promoviendo jefe del Centro de Telégrafos a D. Juan Gualberto López Cruz.

Nombrando subinspector general de Sanidad a D. Jorge Francisco Bello.

PEDISAN

Evita todas las molestias de los pies. Paqueta para dos baños, 0,30. Perfumerías, Droguerías y Farmacias.

CRONICA DE SOCIEDAD

Santas Beatriz, María y Faustino.

El 29 será el santo de SS. AA. RR. la princesa de Battemberg é infantas de Borbon y de Orleans.

Marquesas de la Vega de Boecillo, Selva Alegre y Mieros. Condesa de Ganturo. Vizcondesa de Peñafines. Señoras de Icaza, Patiño, Sarthou y Loring.

Señoritas de Espinosa de los Monteros y Dato, Silva y Mijangas, Murga y Chavarría y Silva y Castelli, y del ex ministro Sr. Rodríguez San Pedro, que también celebrará sus cumpleaños.

Les deseamos felicidades. Enlace. En breve se celebrará el de una bella señorita perteneciente a ilustre familia de Vitoria con un distinguido joven, hijo único de una dama que ostenta título de Castilla, y que está muy dedicada a obras de caridad.

Aniversarios. Mañana se cumple el primero de la muerte del malogrado joven D. José María de Arropide y de Arropide, primo genito de los condes de Plasencia, duques de Castro-Enríquez.

En varias iglesias de Madrid y de provincias aplicaránse Misas por su eterno descanso. A la ilustre familia del finado renovamos sentido pésame.

También mañana hace diez años que rindió su tributo a la muerte el respetable señor D. Timoteo Bustillo López. Todas las Misas que se digan en las parroquias de San Sebastián y Buen Consejo serán dichas por su eterno descanso.

A los sobrinos del difunto reiteramos la expresión de nuestro sentimiento. Fallecimiento. En El Escorial ha muerto, a los quince años, la angelical señorita Encarnación Villasan, a cuyos padres acompañamos en su legítima pena.

Viajeros. Han salido: para Navás de Riofrio, la señorita Joaquina López de Ayala; para Trujillo, los señores de Guadiana; para Barcelona, la señorita Emilia Riquelme; para Zarauz, los marqueses de Berna y D. José María Álvarez y Soto; para Rúa de Valdeorras, D. Antonio Boceta; para Guiziriz, D. Angel Rodríguez Moscoso; para Anaz, el director de los Hermanos de las Escuelas Cristianas; para Montforte, D. Domingo Ramos; para Caldas de Malarela, D. Antonio Michels; para El Escorial, D. Joaquín Teresa Álvarez; para San Sebastián, doña Dolores Cruz, viuda de Jiménez; D. Vicente Urrutia, los duques de Medinaclay; para Torrelaguna, doña Carmen Marcos; para Cuevas de Vera, D. Gabriel Arizabal; para Las Navillas, D. Enrique Álvarez; para Nava de Roa, D. Tiburcio Lazaro; para sus posesiones de Asturias, D. Santiago Amores; para Santander, el ministro de Estado, marqués de Lema, su distinguida consorte é hijos, la preciosa María Victoria y D. Manuel; para Sigüenza, D. José Garay Borral y familia; para Beguda Alta, los condes de Solterar; para Zarauz, la marquesa viuda de Palomares; para San Sebastián, D. Alvaro de Murga y su preciosa hija Marta, señores de Guardamino, Beistegui, Gamero Cívico, condes de Agrela é hija, señorita Rosa Roca de Rogeres y Buzo, marquesa viuda de los Velez, Princesa Pio de Saboya, D. Eduardo Yáñez y familia; para Santofia, la marquesa de Manzanedo y los condes de El Rincon; para El Escorial, D. Pedro del Castillo Olvera y distinguida familia y D. Emilio Llasera y familia; para Reñosa, los condes de Las Navas y la suya; para Antequera, don Manuel Camuza y la suya; para Santander, D. José Oteyza; para La Coruña, D. Fernando Calderón Ceruelo y familia y D. José de Balcazar.

Trasladados. Lo han hecho de Zamora a Nermillo de Sayago, D. Jacinto Mateos; de Salamanca a Cestona, D. Luis Sevillano; de Higuera de la Serena a Quintana de la Serena, D. José Nuñez Ramos; de Tudela a Zumaya, doña Josefina Franca, viuda de Abascal; de Las Torres de Cotillas a El Palmar, D. José Navarro Espinosa. de Sevilla a San Sebastián, D. Paulino Martínez; de Plasencia a San Sebastián, doña Asunción Silva; de Carbalpales de la Encomienda a Casaseca de las Chanas, D. Rafael Fernández; de Criptana a Corral de Almaguer, D. Narciso Barreda; de Camuñas a Calera y Chozes, D. Antonio Castro y López; de La Serna a Camaroma de Esteruelas, doña Clara Rodríguez; de Verdú a Guardiola de Berge, D. Ramón Vilella; de Cestona a Menagarray, D. Luis Mac-Crohon; de La Granja a El Sardinero, D. Francisco González; de Crespiá a Llanés, D. Miguel Ordiz; y de Alhama de Aragón a Sigüenza, D. Enrique González Carrillo.

EL ABATE FARIA. En la Facultad de Farmacia. Se reproduce el incendio. Ayer a las seis de la tarde se reprodujo el incendio en la Facultad de Farmacia. Como en el día anterior, el fuego se inició también en el laboratorio.

No llegó a tomar gran incremento por la rapidez con que llegaron los bomberos, avisados por el conserje de la Facultad en el momento en que advirtió la salida del humo.

Un arquitecto hizo un detenido examen del edificio, acompañado y secundado por los jefes del servicio de incendios, por si aun quedaba algún otro pequeño foco.

Fuerzas de Seguridad despejaron la calle, que, como siempre en tales casos, se llenó rápidamente de curiosos.

AGRICULTURA MODERNA

Revista ilustrada, la mejor informada, se remite gratis durante tres meses, sin compromiso alguno. Solicitarla: Consejo Científico, 332, BARCELONA.

LOS MEJORES TES y cafés son los que vende la casa Tupinamba, Monterá, 21 duplicado, y Espoz y Mina, 3. Teléf. 1.143.

Gran Bañerío de «La Toja». Temporada oficial, 1.º Junio a 30 Septiembre. Los únicos manantiales hipersalinos calientes de Europa. Espléndido gran hotel y hospedajes confortables y a precios módicos. Baños de mar y de sol. Para informes: Gerente de la Sociedad Anónima «La Toja», PONTEVEDRA.

Pa mil-Jiménez. Aceite Ricino dulce, fluido y aromático.

ACBIMOS DE R CIBIR. LA TEXAZA QUE COSE CON ALFILERES. De un solo cierre, co ta la cabeza y punta de cualquier alfiler de latón, transformándolo en horquilla ó grapa, que cose hasta 30 hojas de papel.

Precio de la máquina, 15,50 pesetas y para envíos por ferrocarril, agregad 1,10.

L. ASIN PALACIOS. Preciados, nú nero 23.-MADRID

Los mejores productos de la agricultura moderna.

MINISTERIOS LOS TURNOS PREFERENTES

DE FOMENTO

En cuanto la Dirección general de Obras públicas se enteró por referencias de la Prensa de Gijón de las consecuencias que en perjuicio del interés público y de respetables intereses privados reportaba ó podía reportar la manera de ejecutar la concesión de turnos preferentes, propuso al señor ministro de Fomento, de acuerdo con el director general de Comercio, y fué dispuesta, la revisión de todos los otorgados hasta la fecha, facultando al ingeniero director de las obras de aquel puerto para proponer la suspensión en aquellos casos en que fuere procedente—que se ha decretado va respecto de tres buques—, mandando, además, instruir expediente para depurar responsabilidades, y que, en lo sucesivo, además de cumplirse con todo rigor la disposición que previene alternar el turno preferente con el turno ordinario, informase dicho ingeniero director previamente a la concesión de toda preferencia.

Para la mejor observancia de estas órdenes y dictar las demás que correspondan, el director de Obras públicas ha llamado por telégrafo al director de las obras del puerto de Gijón.

DE GUERRA. Destinos y situaciones. Se concede el reemplazo voluntario al teniente coronel de Estado Mayor D. Cristóbal Cueto.

El «Diario Oficial» publicará propuesta de destinos de jefes y oficiales de Artillería y capellanes castrenses. Se concede el reemplazo por enfermo al capellán primero D. Gregorio Pons.

Queda en situación de excedente por haber cesado en el cargo civil que desempeñaba en Tetuán el teniente auditor de segunda, D. Ramón de Orbe.

Re-irós. Para esta corte al capitán de Artillería (E. R.) D. Luis Valdivielso.

Licencia. Se concede un mes por enfermo al subinspector veterinario de segunda D. José Urbina.

Profesorado. De ayudante profesor de la Academia de Infantería se destina al primer teniente D. Antonio Aspiázu.

Baja. Se dispone la baja en el Cuerpo de Ingenieros del Ejército de los oficiales que han terminado sus estudios en la Academia de Ingenieros y maquinistas de la Armada.

NOTICIAS

GRAN BALNEARIO DE URBERUAGA DE UBILLA. MARQUINA (VIZCAYA). Aguas azoadas, indicadísimas en las enfermedades del aparato respiratorio. Establecimiento montado con todos los adelantos modernos. Pédid tarifa de precios al Administrador. Servicio de automóviles desde la estación de Deva.

La Asociación de Actores Españoles celebrará asamblea extraordinaria en su domicilio social (Príncipe, 27) a la una en punto de la madrugada del sábado 28 al domingo 29 de los corrientes.

En la Prensa vascongada leemos que en la villa que posee doña María Ugarte, viuda de Bidaola, en el alto de Miracosta, se han celebrado brillantes y piadosos festejos con motivo de la entronización del Sagrado Corazón en la citada finca.

Nos congratulamos del fomento que adquiere entre los ganaderos la edificante ceremonia, siendo de esperar que otras muchas familias secunden igualmente el culto al Divino Corazón.

Real Academia de Jurisprudencia y Legislación.—La Junta de Gobierno ha designado para formar parte de la Comisión de Relaciones científicas a los señores D. José Maluquer y Salvador, D. Pío Díaz Merry, D. Manuel González Hontoria y D. Manuel de Botarull y Román.

AGRICULTURA MODERNA. Revista ilustrada, la mejor informada, se remite gratis durante tres meses, sin compromiso alguno. Solicitarla: Consejo Científico, 332, BARCELONA.

LOS MEJORES TES y cafés son los que vende la casa Tupinamba, Monterá, 21 duplicado, y Espoz y Mina, 3. Teléf. 1.143.

Gran Bañerío de «La Toja». Temporada oficial, 1.º Junio a 30 Septiembre. Los únicos manantiales hipersalinos calientes de Europa. Espléndido gran hotel y hospedajes confortables y a precios módicos. Baños de mar y de sol. Para informes: Gerente de la Sociedad Anónima «La Toja», PONTEVEDRA.

Pa mil-Jiménez. Aceite Ricino dulce, fluido y aromático.

ACBIMOS DE R CIBIR. LA TEXAZA QUE COSE CON ALFILERES. De un solo cierre, co ta la cabeza y punta de cualquier alfiler de latón, transformándolo en horquilla ó grapa, que cose hasta 30 hojas de papel.

Precio de la máquina, 15,50 pesetas y para envíos por ferrocarril, agregad 1,10.

L. ASIN PALACIOS. Preciados, nú nero 23.-MADRID

Los mejores productos de la agricultura moderna.

COTIZACIONES DE BOLSAS

4 por 100 Interior. Serie F, 72,75. Idem E, 72,80. Idem D, 73. Idem C, 74,50. Idem B, 74,90. Idem A, 74,10. Idem G y H, 73,75.

4 por 100 Exterior (estampillado). Serie F, 80,50. Idem E, 80,55. Idem D, 80,90. Idem C, 81. Idem B, 81. Idem A, 81,50.

4 por 100 Amortizable. Serie A, 80. 5 por 100 Amortizable. Serie D, 92,25. Serie C, 92,50. Idem B, 92,50. Idem A, 93.

Carpetas provisionales 5 por 100 Amortizable. Emisión de 1917. Serie F, 91,50. Idem E, 91,50. Idem D, 91,50.

Obligaciones del Tesoro al 4,75 por 100. Serie B, 102,85. Ayuntamiento de Madrid. Empréstito de 1914, 89,75. Banco Hipotecario de España. Cédulas hipot. al 4 por 100, 95,50. Idem al 5 por 100, 104,75.

Valores industriales. Banco de España, 457. Hispano Americano, 138. Azucarera, preferentes, 74,25. Duero Felguera, 164. Guro, 100.

Ferrocarriles. M. A. Z. y A., 305. Andaluces, 87,25. Nortes, primera serie, 62,50. Segunda idem, 65,50.

Valores extranjeros. Banco Río de la Plata, 228. Cambios. Francos, 75,50. Libras, 20,63.

BOLSA DE BARCELONA. Cambios recibidos de la Sociedad Anónima Garsá de Barcelona. Exterior, 80,15. Nortes, 59,40. M. Z. A., 60,60. Orense, 18,70. Francos, 75,50. Libras, 20,63.

BOLSA DE BILBAO. Banco de Bilbao, 2,075. Banco de Vizcaya, 1,040. Crédito Minero, 365. Nortes, 2,5. Soba, 3,500. Nervión, 2,900. Unión, 2,500. Vascongadas, 1,365. Bachi, 2,150. Aurriarán, 1,035. Vasconia (ordinaria), 850. Altos Hornos, 375. Papeleta Española, 99. Duero-Felguera, 164.

DE BARCELONA Los periódicos suspendidos reaparecen

El gobernador civil a Madrid. BARCELONA 26.—El gobernador ha autorizado la publicación de los periódicos suspendidos siempre que se ajusten a las instrucciones que establece la censura.

El Sr. Matos confirió con las autoridades para tratar de la libertad de los detenidos, ignorándose los acuerdos adoptados.

La tranquilidad es absoluta. El gobernador, que ha marchado a Madrid para conferenciar con el Gobierno, propónese regresar brevemente.

El Sr. Prat de la Riva sigue en igual estado de gravedad. Ayer regresó del frente francés la Comisión de médicos, que visitó las ambulancias francesas, para estudiar el funcionamiento del servicio sanitario de urgencia.

Los vocales de la Comisión protectora de la producción nacional se han constituido en Comisión para atender todas las reclamaciones que se les dirijan, pidiendo de la inmediata creación de nuevas industrias.

Comunican de Vendrell que el vapor inglés «John Sanders» continúa embarrancado, pero están los trabajos realizados para ponerlo a flote.

A consecuencia de una racha de viento zozobó frente a Badajoz la lancha de pesca «Cristóbal».

La tripulación logró salvarse. Determinados elementos del partido conservador preparan la constitución del partido autonomista, que, sin dejar de actuar en la política nacional, tendrá por finalidad mantener los principios autónomos catalanes.

Vino Oña DEL DR. ARISTEGUI. Vino Oña fortalece a las madres. Vino Oña tonifica a los convalecientes. Vino Oña robustece y fortifica a los niños.

ESTOMAGO. derarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO.

De venta en far macias y droguerías. Depósitos: Pórcz, Martín y O.ª, Madrid.

ESTOMAGO. derarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO.

De venta en far macias y droguerías. Depósitos: Pórcz, Martín y O.ª, Madrid.

ESTOMAGO. derarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO.

De venta en far macias y droguerías. Depósitos: Pórcz, Martín y O.ª, Madrid.

LOECHES (LA MARGARITA)

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis, herpes, escrófulas, vrices, erisipelas y especiales de la mujer. Uso interno y externo.

:-: MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL :-: DEPOSITO: JARDINES, 15. MADRID :-:

PURGANTE

DE TOROS La segunda de feria

SERVICIO TELEFÓNICO En Valencia

Con un lleno completo se han lidiado reses de Conca y Sierra, por Gallo, Galito, Belmonte y Saleri II. Primero.—Cárdeno. Saliendo huído acepta cinco varas, por un penco para el arrastre. Gallo, muy vistoso y adornado, muletea pasándose por la espalda dos veces la muleta, terminando con dos estocadas, una delantera y otra caída. Segundo.—Cárdeno, corniveleto; le para los pies José con unas verónicas buenas. Acepta cinco tientos, por tres terretos. José alfia con muy pocos pases, y da una corta caída. (Palmas.) Tercero.—Cárdeno, bien puesto. Belmonte le adjudica unas verónicas apretadas. Falto de poder sólo acepta tres sangrias, ocasionando otros tantos tumbos. Belmonte, muy valiente y artístico con la muleta, coreada por el público, termina con cuatro pinchazos y media estocada. (Palmas.) Cuarto.—Negro, de pocas chichas. Recheo Saleri con verónicas regularmente. De puro manso que es no se acerca a la caballería, y es foguado. Saleri, muy apañado con la muleta, da un pinchazo, un estoconazo y descabella al tercer intento. Quinto.—Berrendo, grande. El Gallo da unas verónicas vulgares y sin cumplimiento alguno, terminando con un farol. (Palmas.) Por cuatro veces lo tientan, anotándose tres vuelcos y un penco fenecido. Saleri y Rafael prenden dos buenos pares. Gallo torea muy artístico, sobresaliendo un pase natural y otro afarolado. Termina con un volapié y un descabello. (Ovación y oreja.) Sexto.—Negro, falto de bravura; tienen que acosarle para que tome cuatro varas. José prende un buen par, y con la muleta hace una faena obligando al morito. Deja una estocada algo contraria. Séptimo.—Cárdeno, bastante grande. No puede veroniquarlo bien Belmonte por no pasar. En conjunto, acepta cinco puyazos, perniquebrando dos pares. Consistiendo mucho, trastea por bajo Belmonte, finalizando con tres pinchazos y media delantera. Octavo.—Berrendo en negro, capirote, bñnero, recortado de puntas. Con bastante poder toma cuatro puyazos, dando origen a dos aterrizamientos. Saleri prende dos pares buenos, y uno José. Juan, tras un largo trasteo, da un volapié. (Ovación y oreja.)

En otras plazas

ZAMORA. Novillos de Villagodio, superiores. Rodalito, bien, y La Rosa, regular. **SANTANDER.** Ganado de Villar, bonísimo. Zarco, bien. Hipólito pasó a la enfermería con un puntazo. Angelete, bien. **LORCA.** Toros de Flores, buenos. Camboy, bien. Llamas, bueno. Ambos corrieron oreja y sacados en hombros. **ALCAZAR DE SAN JUAN.** Charlof's y Llapisera, ovacionadísimos. Llevados en hombros. **SOLANA.** Ganado de Flores, bueno. Madriles, superior y muy bien. Cortó una oreja. Salazar, bien en los dos. Cortó la oreja del cuarto bicho. **ALCALA DE HENARES.** Los novillos de Ralero, buenos. Vega, bien. Jiménez, superiorísimo. Cortó una oreja. **ARANJUEZ.** Ganado de Sánchez Tardío, regular. Lagartija, bien. Madrileño, ovacionado.

Bolsa de abastos

Cotización del día 26 de Julio de 1917. **CARNES.**—Vaca: Carne de segunda, 3.50 kilo; filetes y carne de primera, 3; roñón y riñones, 4.50; solomillo, 4.—Cordero: Chuletas y pierna, 3.50; falda y pescuezo, 1.70; paletilla, 1.50. **PESCADOS.**—Anguilas, 9.50 kilo; gallos, 1.30; merluza, 3.40; pescadilla, 1.40; sardinas, 1.20. **LEGUMBRES.**—Arroz, 0.70 kilo; garbanzos, 0.80-1.50; judías, 0.75; lentejas, 0.90. **VERDURAS.**—Cebollas, 0.23 kilo; habas, 0.20; judías, 0.45; lechugas, 0.70 docena; patatas nuevas, 0.10-0.20 kilo; tomates, 0.10. **VARIAS.**—Aceite, 1.40 litro; azúcar, 1.30 kilo; bacalao, 2.75; huevos, 1.60 docena.

Banda municipal de Madrid

Programa del concierto que ejecutará en el paseo de Rosales el domingo próximo, a las diez de la noche. Primera parte: «Viva el rumboso pasodoble, Zabala».—«Coriolano», ópera.—«Beethoven».—«Serenata española», Albéniz.—Gran fantasía de «La Walkiria», Wagner. Segunda parte: «Le Roman d'Elvire», ópera.—«Thomas».—«Capricho español».—«Alborada», Variaciones.—«Alborada».—«Escena y canto gitano».—«Fandango asturiano».—«Minuetto», Bolzoni.—«Bourgnaje a Chueca», potpourri de sus más populares zarzuelas.

DE CADIZ Solemne bendición

SERVICIO TELEGRAFICO CADIZ 26.—Se ha celebrado con extraordinaria solemnidad el acto de bendecir el nuevo edificio para la Asociación Gaditana de Caridad. Hoy se ha celebrado el reparto del importe alcanzado por la suscripción hecha a favor de los damnificados en las inundaciones del pasado invierno.

EXAMENES DE INGRESO Academias militares

Infantería. TOLEDO 26.—Han aprobado el primer ejercicio: I. Maximiliano Navas Zabala, D. Fernando Caro Castro. Segundo ejercicio: D. Gonzalo Valera Alonso, D. Rafael Urbano Domínguez, D. José Andújar Espino, D. Antonio Pineda Sasi, D. José Bruni Riva, D. Fernando González Valerio. Cuarto ejercicio: D. Florencio Tárrega Pedruela, D. Claudio Álvarez Llana, D. Luis Iguaza Santo Domingo, D. Antonio García Rodríguez. Quinto ejercicio: D. José Lacabra Goco, don Alejandro Pardo Gayoso, D. Francisco Galán Rodríguez, D. Manuel Rey Santiago, D. Alberto Ortega Nieto, D. José Mata Flores, D. Emilio Gutiérrez Ayala, D. Jesús Domenech, D. Ramón Díaz, D. Félix Díaz. **Caballería.** VALLADOLID 26.—Han sido aprobados hoy en el primer ejercicio: D. Pablo Díaz, D. Luis López, D. Océano Altolaguirre, I. Critóbal Namirez. Segundo ejercicio: D. Manuel Rubio. Cuarto ejercicio: D. José Serrano. Quinto ejercicio: D. Carlos Aguado, D. Francisco Enrique. **Artillería.** SEGOVIA 26.—De todos los exámenes de varios ejercicios celebrados hoy, sólo ha aprobado, en el quinto, D. José Peñaranda. **Ingenieros.** GUADALAJARA 26.—Han aprobado hoy el segundo ejercicio: D. Eduardo Rodríguez Guerra; y el quinto: D. Luis Betegón Castellano y D. Adolfo Carreter Dolmen.

Intendencia.

AVILA 26.—Aprobaron el primer ejercicio don Ricardo Fontana y D. José Escobar. El segundo: D. José Escobar. El quinto: D. Isaac Martín y D. Antonio Vila.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS DIA 27.—Viernes.—Stos. Pantaleón, Hermolao y Hermócrates, mrs.; Stas. fuliana, Fecondia y Semproniana, vírgenes y mártires, los Beatos Rodolfo Aquariva, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires.—La Misa y Oficio divino son del día 3, intractava, con rito semipúblico y color encarnado. Pqa. de los Angeles.—Tercer día de la Novena a su titular. S. M. c. 10, M. c. 11, del Sr. Sanz de Diego; 6 t. Ejes, 11 del Sr. Pérez Gil. Adoración Nocturna.—Turno: San Francisco de Asís. Corte de María.—Ntra. Sra. del Socorro, en San Millán y oratorio del Caballero de Gracia; de los Temporales, en S. Ildefonso; de Aranzazu, en San Ignacio, y la Milagrosa, en los Paules. Carmelitas de Sta. Ana.—«Carenta Horas».—A las 7, Exposición de S. D. M.; a las 10, Misa solemne, predicando el Sr. Sanz de Diego, y a las 6, Estación. Sto. Rosario y solemne procesión de Reserva. Sto. Domingo el Real.—Empieza la Novena a Sto. Domingo. A las 8 de la mañana, Misa cantada; a las 6 de la tarde, la Novena, predicando el P. Secundino.

Ayuntamiento

Lo del Retiro. Según dijo ayer el alcalde a los periodistas, dentro de breves días quedará terminado el canje de abonos, quedando anulados todos los que sin numerar ni llenar otras formalidades, había lanzado a la circulación la Empresa concesionaria de la zona de recreo del Retiro.

Plazo de pago. Ha dado principio la cobranza a domicilio del arbitrio por ocupación del subsuelo de la vía pública con cañerías para la toma de agua, y terminará el 19 de Agosto próximo. Transcurrido dicho plazo, podrán hacerse efectivos los recibos en las oficinas recaudatorias de los respectivos distritos, a las horas de costumbre, hasta el 24 de dicho mes. Pasados ambos plazos, se procederá, con arreglo a instrucción, al cobro por la vía de apremio de los recibos no satisfechos.

Pidiendo aumento. Una Comisión de inspectores del Cuerpo de Policía urbana ha visitado al alcalde para pedir que en los próximos presupuestos les sea aumentada la consignación que actualmente disfrutan.

Petición justa. El Sr. Prado y Palacio, haciéndose eco de una petición urbana se lo ha hecho para que en las «apartadas» de la Puerta del Sol sea instalado un toldo de las dimensiones necesarias que impida tener que soportar el calor del medio día al número público que allí acude, ha trasladado con todo interés el ruego al director de la Compañía de Tranvías.

Un concurso. El Ayuntamiento anuncia concurso público por término de treinta días, que terminará en 9 de Agosto próximo, para la provisión de seis plazas de aspirantes a «chauffeurs» del servicio contra incendios.

Cédulas personales. El 31 de este mes termina la nórroga dada para la adquisición de cédulas en período voluntario.

ESPECTACULOS

CIRCO WOOD.—10.30. Los Turidos. Araluz, Ro-yá Tokio, Empire Gils, Angel, Julio, Lepart, Albertini, Yama Allardi, Maxa, Antonio y Wood. **PARQUE IBERIA.**—Cine-matógrafo, con regalos. Banda y actuaciones. **FRONTON CENTRAL.**—4.30, partido a 50 tantos, a pala. Belaza y Lejona (rojos) contra Badiola y Perea III (azules).—Segundo partido, a 50 tantos, a cesta, Alfonso y Gómez (rojos) contra Juanito y Gómez (azules). (El anuncio de las obras incluidas en esta cartelería no supone su recomendación ni aprobación.)

IMPRESA DE «LA TRIBUNA»

Jardines, 4, 6 y 8.

PRIMER ANIVERSARIO EL EXCMO. SEÑOR D. José María de Arróspide y de Arróspide Alvarez Y RUIZ DEL BURGO Que falleció en la villa de Zumalla (Guipúzcoa) el 28 de Julio de 1916, a las siete y media de la tarde, A LOS CATORCE AÑOS DE EDAD. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición apostólica de Su Santidad. **R. I. P.** Sus afligidos padres, los excelentísimos señores condes de Plasencia, duques de Castro Enriquez; hermanos, tíos, primos y demás parientes. RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios nuestro Señor. Todas las Misas que se celebren en Madrid hoy, día 27, en la parroquia de San José, el 28 en San Ginés, San Francisco el Grande, el Sabador, el Carmen y Residencia de P. P. Jesuitas (paseo de Arenales), el 29 en la parroquia de la Concepción, en San Sebastián, en las parroquias de Santa María, San Vicente, San Ignacio el antiguo e iglesias de los RR. PP. Jesuitas y RR. MM. Religiosas, así como el alumbrado al «Santísimo de» expresado día 28, en Córdoba en la parroquia de San Nicolás de la Villa; en todas las iglesias y conventos de Montoro, Bama, Bailén, Bujalance, El Carpio, Morente y Fernán-Núñez; en Valencia en las Carmelitas, el Malagro, Catedral y San Esteban; en Murcia; en Salamanca iglesias de Carmen, Clercía y Santa María; en Aldehuela de la Boveda; La Moral; en Zarazza parroquia y convento de los PP. Franciscanos; y en todas las iglesias y conventos de Zamora, según aplicadas por el eterno descanso del alma del finado. Varios señores Prelados se han dignado conceder las indulgencias de costumbre. (A. 12)

1/2 BUJIA NITRÓGENO De 50 a 2.000 bujias. Sociedad española de lámparas eléctricas Z. Cortes, 397.—BARCELONA Encarnación, 12.—MADRID

JABONES «LA CIBELES»

Fábrica y Oficinas PEÑUELAS, 27.—Teléfono 633.

SOCIEDAD GENERAL DE INDUSTRIA Y COMERCIO Compañía Anónima domiciliada en Bilbao. Capital: 25.000.000 de pesetas. FABRICAS EN VIZCAYA (Zuazo, Luchana, Eorrieta y Guturribay); OVIEDO (La Manjoya); MADRID; SEVILLA (El Empalme); CARTAGENA; BARCELONA (Badafona); MALAGA; GACERES (Aldea-Moret, y LISBOA (Trafalga). **Ácidos y productos químicos** Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sulfato de amoníaco. Sales de potasa. Sulfato de sosa. Cícerinas. Ácido nítrico. Ácido sulfúrico corriente. Ácido sulfúrico anhídrido. Ácido clorhídrico. **ABONOS COMPUESTOS** y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados a todos los terrenos. **LABORATORIOS** para el análisis gratuito y completo de los terrenos y determinación de los mejores abonos. (MADRID, Villanueva, núm. 11) **SERVICIO AGRONÓMICO** Importantisimo para el empleo racional de los abonos. **AVISO IMPORTANTE:** Pídanse a la Sociedad la Guía Práctica para sacar las muestras de las tierras, a fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse a Madrid, Villanueva, 11, ó al domicilio social. Dirección telegráfica: CEINCO.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para la correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA. **VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA** Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA, San Bernardino, 48. (Confitería.)

LICOR CHINO I dolor de muelas se calma en el acto con Licor chino. Con la primera aplicación basta para producir alivio inmediato. Estuche, 0,50 pesetas. Pídanse en todas las farmacias y GAYOSO, Arenal, 2. **AVISO** todos los que estén a bien con su dinero y tengan gusto para vestir hagan sus encargos en la muy acreditada Sastrea de Cuadrado, calle de Fuencarral, 136, donde encontrarán un 40 por 100 de economía y la completa seguridad del buen corte y confección. Premiado en Londres, Milán, Madrid y París. Unica casa, Fuencarral, 136.

Subasta Extrajudicial Para cumplimiento de la voluntad del finado D. Enrique de la Peña y Herrera (q. e. p. d.), sus albaceas testamentarios enjuanan en subasta extrajudicial, de participaciones indivisas, una de 189.595 ptas. en la mitad de la casa situada en esta corte y su calle del Arenal, núm. 4 y otra de 145.639 ptas. en la mitad de la casa de la propia calle. El remate tendrá lugar a las once horas de la mañana del día veintiocho del corriente mes de Julio en el estudio del notario D. Francisco María de la Vega (Carrera de San Jerónimo, núm. 51, p.º o.º pral. dcha.), donde se han de manifestar los títulos de propiedad y el pliego de condiciones, todos los días no feriados, de diez a doce de la mañana. Madrid, 14 de Julio de 1917. Para curar el reumatismo, arterioesclerosis (vejez prematura), artritis, escrófula, obesidad, bronquitis crónica, asma, se emplea con éxito la **IODASA BELLOT** porque alivia los dolores, evita congestiones y ataquetes, purifica la sangre, fluidifica y asegura el riego sanguíneo normal, y la regenera y depura de exudados y detritus; estimula el apetito y la nutrición. 20 gotas obran como un gramo de yodo, pero no irrita ni fatiga el estómago ni los riñones; no tiene mal sabor y es de uso fácil, seguro y eficaz. 4,50 pesetas en todas las farmacias. Folleto gratis. **F. BELLOT** Martín de los Heros, 63, Madrid.

De Re Bellica

Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 3 pesetas.

Agencia Católica de Publicidad. EL PILAR

Agente jefe: D. Alberto Fontana. DOMICILIO: Mariana Pineda, 5. Madrid. Patrocinada por los periódicos católicos. Combinaciones muy económicas.

Biblia del Padre Scío

La magnífica Biblia traducida por el Padre Scío, latín y castellano a dos columnas, llena de notas, con papel superior, tipos clarísimos y elegante encuadernación en tela, 15 volúmenes en 4.º, 25 pesetas. Envío fuera de Madrid, certificada, 3 pesetas más. Al extranjero se manda por 36 pesetas certificada. Los pedidos, a esta Administración.

EL DEBATE. — Cuatro ediciones diarias. Oficinas: Marqués de Cubas, 3.

Anuncios breves y económicos

COMPRO alhajas, oro, plata, papeletas Monts, pianos, aparatos fotográficos, abanicos antiguos. Esta Casa paga todo su valor. Al Todo de Ocasión, Fuencarral, 45. **DENTISTA** oficial, veinte años práctica; tentaduras, cuatro pesetas diente. Enseña aspirantes nuevo sistema sin paladar, de doble presión, que evita la caída del aparato. Por este sistema reformo las que se caen. Hortaleza, 65, frente a Gravina. **¿LEA USTED «EL DEBATE»?** **COMPRO** cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciados, 11; teléfono 3.434. **MOTOCICLETAS**, bicicletas, gramófonos, discos, vendo, compro. Mayor, 68. **NECESITO** hasta pesetas 3.000.000, sólidas garantías, primeras hipotecas. Arce. Paseo de Recoletos, 33. **Bolsa del trabajo** **Necesitan trabajo** **DONCELLA** con muy buenos informes se ofrece. Preferido sea casa alemana. Don Manuel Fernández y González, 8, bajo derecha. **MODISTA** a domicilio, Alberto Aguilera, número 21, piso cuarto. **EL LENTE DE ORO.** Arenal 14. Ebuliósopo Malligand para el vino.

PRIMER ANIVERSARIO EL SEÑOR Don Timoteo Bustillo y López Ex diputado a Cortes y del congreso que fué de esta corte. FALLECIO EL 28 DE JULIO DE 1907 EN NOGEO (BURGOS) Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. **R. I. P.** Todas las Misas que se celebren mañana, 28, en la parroquia de San Sebastián y en la del Incon Consejo, de esta corte, serán aplicadas por el alma de dicho señor. Sus sobrinos, doña Dolores, D. Gerardo y doña Manuela Bustillo; sobrinos políticos, D. Francisco Vives, doña Rosario Larrañanz y D. Mariano Sanz; tíos, primos y demás parientes, y la razón social Bustillo, Peña y Compañía. RUEGAN a sus amigos y almas piadosas le encomienden a Dios en sus oraciones. Los eminentísimos señores Cardenales Prunobio de Su Santidad y Arzobispos de Toledo y Burgos y los excelentísimos y reverendísimos señores Obispos de Madrid-Alcalá, Sion, Pamplona, Segovia, Vitoria y Guenca, tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada. (A. 7) (4)

Colegio Hispano

INTERNADO, DIRIGIDO POR SACERDOTES Los señores padres que se ven obligados a traer sus hijos a esta corte, para hacer en ella una carrera cualquiera, deberán antes conocer la organización y fin de dicho establecimiento, medio seguro de evitar la corrupción física, moral e intelectual de los mismos. Se halla instalado en hermoso local céntrico, y sus excelentes condiciones higiénicas, a. p.ª estética y buen trato, en nada ceden a los mejores de su clase. Plazas limitadas, correspondencia al director, SAN MARGOS, 3. MADRID (antes BARGO, 27) Apartado 485 ó Colegio Hispano. Telegrama y telefonema a Colegio Hispano. Teléfono núm. 5.373.

Gabinete Ortopédico de Jerónimo Farré Gamell

Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid. **Hernias (quebraduras)** desviaciones torácicas y vertebrales, devoluciones de rodillas, corvaduras de la tibia, tarsalgias de los adolescentes, pies equinos, varus y valgus, parálisis infantil, etc., se curan, ó se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Todas las HERNIAS, sean una escuadra su cronificación y desarrollo, o que sean dominantes y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos que somos inventores, para cuya construcción, como han de confrontar con los respectivos datos anatómicos, se ofrece cada caso, es absolutamente indispensable que se persone en nuestra consulta el propio enfermo.

Piernas y brazos artificiales

Consulta ortopédica, de once a una y de cuatro a seis, en nuestro Gabinete, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, Madrid, desde donde enviamos gratis, a médicos y a particulares, nuestro libro «Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento».

Industria importante privilegiada

y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas e impresas a todo el que las pida, mandando en sellos 20 céntimos para contestación. Viuda de N. Landaburu. (Alava) Vitoria.